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今天多云，西北风 6~8 级，傍晚起 4~5
级，沿海地区、高海拔山区及象山港7~9级，
8℃~12℃。明天晴到多云，西北风4~5级。
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记者 袁伟鑫 郑乃婷
毛豪力

重大项目、重点工程是持续
推动经济社会发展的重要引擎和
关键支撑。日前，记者在我区的
多个重点工程建设工地看到，工
地上机器轰鸣，人声鼎沸，处处呈
现一派热火朝天的建设景象。今
年，我区共安排97项重点工程实
施项目，涉及医疗产业、基础设
施、社会民生等多个领域。近期，
各项目正全力以赴推进建设进
度，咬定全年工作目标任务，以决
战之势奋力冲刺四季度，跑出项
目建设“加速度”。

在锦屏街道塘下村，由区投
集团建设的塘下村拆迁安置房工
程正抓紧建设中。记者在现场看

到，工地塔吊林立，各种作业车来往
穿梭，安置房、幼儿园等9幢建筑的
主体结构已初见雏形；施工人员正
认真地进行着钢筋捆扎、钢架焊接
等工作，为地下室顶板浇筑做准备。

据了解，塘下村拆迁安置房工
程是市重点工程，项目总用地面积
51.69亩，总建筑面积 122440.04平
方米，地上建筑面积 75585.11平方
米，地下建筑面积46854.93平方米，
包括 12幢建筑面积 63992.82平方
米的住宅，1所建筑面积 5301.79平
方米的幼儿园，以及水渠、配套道
路、山体边坡治理等附属工程。项
目总投资约 9亿元，目前已累计完
成投资2.4亿元。项目建设完成后，
能提供住房 684套，同时还设置物
业管理用房、社区管理用房、健身房
等，进一步提升群众对安置房建设

品质的满意度。
“塘下村拆迁安置房工程于

2023年11月开工，预计2026年5月
完工，目前工程初期的打桩、地下室
建设已经完成，现在正处于主体工
程建设阶段。”区投集团塘下村安置
房二期项目负责人陈超介绍，下一
步，他们将加大人员和机械投入力
度，加快项目进度，确保在既定的时
间节点内，高质量、高效率完成整体
建设任务。

随后，记者来到位于四明路以
南的奉化区医疗健康综合体项目
（一期）现场，项目正有序推进，目前
进度已超65%。该项目总用地面积
99683平方米，总建筑面积 281207
平方米，总投资约26.03亿元。项目
于2022年5月开工，计划于2026年
5月完工，工期48个月。

记者在现场看到，门诊楼、住院
楼、感染仓、地下停车场及配套设施
等9幢楼房的主体工程已经基本建
设完成，现场工人正加班加点安装
设备和外墙幕墙。“我们加大了设备

和人力投入力度，预计在第四季度
完成设备和外墙幕墙安装项目的
70%，总进度将冲刺75%的完成率，
预计第四季度结束时，室内施工电
梯将全部投入使用。”项目负责人章
国灿告诉记者，整个项目力争在
2025年11月底前完成竣工验收，争
取比原计划提前半年交付。该项目
建成后，将极大提升我区的医疗服
务水平，改善医疗资源配置不均的
状况，满足广大居民日益增长的医
疗需求，为区域医疗事业的发展注
入新的活力。

记者从区发改局获悉，2024
年，全区安排的97项重点工程实施
项目中，包括续建45项、新建26项、
完工26项。总体来看，97项重点工
程项目年度计划投资 183.65亿元，
前三季度累计完成投资约173.29亿
元，完成计划的 94.36%，在今年的
最后一个多月时间里，将继续全力
以赴推进这些重点项目，利用当前
的施工黄金期，集中资源力量，确保
项目如期推进，超时序完成目标。

全力以赴推进建设进度

我区重点工程项目奋力跑出“加速度”
本报讯（记者 柳家欢 邢昊

臻）昨天下午，区人大常委会举行
“全龄友好行动”专题询问会。区人
大常委会主任顾卫卫主持并讲话，
副主任杜中权、王汉存、蒋国宝、卓
奇荣、胡颖琛参加。副区长庞超静
列席会议。

“全龄友好行动”是区委点题、
人大领题的六项“衣领子”行动之
一。今年以来，在区人大的监督支
持下，在区人大常委会领导的部署、
推动下，区政府紧盯“老、幼、中、低”
四类人群，细化工作要点、任务清单
和责任分解，确保项目扎实开展、有
序推进。

会议听取了区政府关于全龄友
好行动专题工作报告。8名人大代
表针对推进过程中存在的重点、难
点和堵点问题，代表人民群众向区
政府及有关部门作了问询，相关部
门直面问题、开诚布公、回应关切，
逐一作了认真负责的答复。会上，

区教育局、区人力社保局、区农业农
村局、区老龄事业发展促进中心等
4家单位，还就四类群体明年工作
如何推进作了表态发言。

顾卫卫指出，要提高站位看，充
分认识专题询问的重要意义。坚定
人民至上的价值追求，用心用情用
力解决群众关心的就业、教育、医
疗、养老等实际问题，努力让人民幸
福生活水平更高、成色更足、内涵更
丰富。要压实责任抓，用情用心书
写民生幸福答卷。相关部门要以本
次专题询问为契机，聚焦问题短板，
加大工作力度，落实工作举措，并对
代表们提出的意见建议作进一步深
化研究，不断提升群众幸福感、获得
感和认同感。要持续跟踪督，持之
以恒强化人大监督刚性。区人大常
委会将进一步健全完善全链条、全
闭环的专题询问工作机制，推动相
关部门抓好落实、改进工作，确保此
次询问取得实实在在的成效。

区人大常委会举行
“全龄友好行动”专题询问会

本报讯（记者 王璐 通讯
员 胡颖哲）“自从整治后，镇区
内的交通秩序好了很多，减少了
事故的发生，我们的安全感也提
升了。”家住溪口镇的王先生开心
地说。作为服务民生的基层一线
部门，区公安分局多年来都是解
决群众急难愁盼问题的主阵地之
一。在今年区政协二届三次会
议后，区公安分局收到了政协委
员蒋德勋提出的《关于整治道路
交通秩序乱象行为》的提案，提案
以溪口镇为例指出，近年来，随着

经济迅速发展，城市化进程步伐不
断加快，交通压力也随之上升，道路
拥堵成为“城市病”中的顽疾。

为切实办理好委员提案，区公
安分局及时组织召开专题部署会，
认真谋划落实，对承办工作进行全
面动员，从会议部署到制定方案，再
到路面查缉、宣传教育引导；从办理
前和委员沟通，到办理中共同协商，
再到办理后答复，一步一个脚印踏
实办理提案。区公安分局会同溪口
镇政府办理该提案中，对溪口辖区
内违法停车开展综合治理，重点对

武岭门、玉泰盐铺等景点周边违停
行为进行严厉打击。今年以来，共
查处违停1657起，有效规范了停车
管理问题。此外，区公安分局还加
大巡查监管力度，采取人力与科技
结合的方式，在高峰和平峰两个时
间段，对重点区域开展巡逻，及时清
理影响通行的违停车辆，并依托数
字警务室进行远程管理，安排专人
负责查看主要路段、路口公共视频，
特别是针对小学、幼儿园等附近易
堵路段增加巡查频次，及时发现影
响交通的违停情况并迅速处置。

“我们正在强化前端设备建设，
目前，溪口治安监控项目已立项，预
计新增46个点位，安装完成后可扩
大监控抓拍覆盖面，加强对重点路
段、重要点位的违停整治。下步，我
们将更加自觉地接受政协委员和社
会各界的监督，不断优化区域交通
环境，以实际行动提升市民出行幸
福感。”区公安分局相关负责人表
示。

据悉，今年，区公安分局共承办
区政协二届三次会议提案12件，其
中主办3件，会办9件。

让“好建议”变成“真实效”

区公安分局用心用情书写提案办理满意答卷

本报讯（记者 邬怡灵 陈安
江 王林威）11月23日，2024“农商
银行杯”雪窦山拔河公开赛在溪口
镇武岭广场火热开赛。本次比赛设
置男子 640公斤级和混合 580公斤
级两个组别，吸引了全国各地的拔
河强队参加。

比赛现场，选手们用力蹬地，身
体后倾，肌肉紧绷，眼神中透出全力
以赴的专注。赛场中央，拔河绳上
的标记点在两队的拉扯中微微颤
动。场外，各队的教练大声呼喊指
令，队友们齐声呐喊助威，整个广场
仿佛震动了起来。

经过多轮激烈比拼，在男子
640公斤级比赛中，上海市嘉定区
消防救援支队拔河队以出色的团队

配合力压群雄，夺得冠军。“比赛中
和各地队伍的同台竞技，让我们感
受到了浓厚的友谊与合作精神。很
高兴在溪口这么美丽的地方参加拔
河公开赛，感谢当地组委会的精心
组织。”上海市嘉定区消防救援支队
队长陈斌赛后感慨道。

混合580公斤级比赛展现了男
女选手的默契配合和不屈精神，赢
得了在场观众的阵阵喝彩，最终，龙
行拔河俱乐部代表队荣获冠军。“全
国各地的队伍齐聚奉化，大家相互
切磋、相互学习，意义非凡。希望未
来能有更多这样的赛事，促进不同
地区间拔河队的交流。”获得该组亚
军的区公安分局巡特警大队队员陈
继雄说。

2024“农商银行杯”雪窦山拔河公开赛举行

本报讯（记者 陈锦溢 邢
昊臻 通讯员 邬晓君）当前正
值冬小麦播种的关键时期，我区
农户抢抓利好天气，有序开展秋
冬种植工作，田间地头呈现出一
幅“人勤冬种忙”的景象。

昨天下午，在西坞街道西坞
村陈孔目自然村的农田中，农户
正驾驶着农耕机，抢抓农时耕地
作业，成群白鹭紧随其后。伴随
着螺旋桨的嗡鸣声，一架植保无
人机腾空而起，按照设定的飞行
航线，在田间匀速穿梭往返，精准
地播撒麦种。

“我们今天计划播种小麦
100亩，上午已经完成了施肥工
作，下午紧接着进行播种。”植保
飞手张圣鑫介绍道。他的车上装
载着1750公斤小麦种子，得益于
无人机的高效作业，仅两个小时

就完成了播种任务。
相较于传统的人工播种和其他

机械播种方式，植保无人机不仅降

低了 20%的人工成本，还突破了地
形限制，使得播种工作更加灵活高
效。更重要的是，无人机播种能使

种子播撒更加均匀，大大提高农业
生产水平和效率。

在无人机一趟趟来回穿梭中，
农户们熟练地将一袋袋红色的麦种
倒入无人机机身的长方形储料箱
中。“我们这次种植的品种是‘扬麦
39’。种子呈现红色，是经过浸种和
拌药处理后的效果，这样处理能提
升小麦的发芽率，更能有效地预防
虫害。”种粮大户邬江浩说，在播种
完成后，后续还将进行追肥、控旺等
田间管理工作，为来年的高产丰收
打下坚实基础。今年，邬江浩计划
种植 1400亩小麦。“由于今年连续
的阴雨天，导致我们的种植进度一
直较慢。”他坦言。

截至目前，全区已种植冬小麦
6600亩，播种进度约三分之一，若
后续天气晴好，预计将于12月上旬
基本完成冬小麦的播种工作。

秋冬种正当时 无人机飞播忙

本报讯（记者 徐琼 通讯
员 孙善燕）近日，我区 8718平台
财务专家朱家明为区内企业带来研
发费用归集核算培训，帮助企业更
好了解研发立项、研发费用归集，吸
引34家企业共计40余人参加。

培训开始后，朱家明首先为与
会人员分析了什么是研发活动，并
指出开展研发活动的前提是设立研
发项目，明确研发项目立项所需的
研发目标、研发内容、研发条件、项
目进度安排以及成果形式与考核指
标。对于 8大类研发费用，朱家明
结合会计法、研发费用加计扣除政
策、高新技术企业认定管理办法以

及实际案例、统计表单等，为与会人
员生动形象地展示了各项研发费用
的归集要点。

培训后，与会人员意犹未尽，纷
纷向朱家明提出“企业如何在加计
扣除的时候合理分配研发所产生的
电费、水费？”“加计扣除中下脚料所
产生的收入要如何归集？”“研发失
败的项目费用是否可以计入加计扣
除？”等针对企业研发费用归集的问
题，朱家明一一进行解答。“朱老师
的讲解解开了近期困扰我们的大问
题，很感谢朱老师！”在企业代表对
朱家明授课内容的肯定声中，本次
培训落下帷幕。

专家解难题

研发费用归集核算培训课堂开课

本报讯（记者 郑乃婷 王
层裕 通讯员 王丹丹）近日，区
交通建设工程平安百年品质工程
建设推进会召开。区交通运输
局、区交投集团相关负责人及工
作人员，宁波市交通规划设计研
究院、区在建交通工程项目负责
人，本地企业代表等 50余人参
加。

当天，观摩人员来到滨海大道
改扩建工程沥青路面施工现场（金
海路路口处），通过展板、视频等
形式了解滨海大道改扩建工程概
况、沥青路面施工工艺流程和推进
平安百年品质工程建设的部分成
果，如路基水袋堆载预压、电子沉
降观测系统、沥青拌合智能监控
等。在沥青路面摊铺现场，运输

车、摊铺机、压路机井然有序作
业，沥青混合料拌合的原材筛分、
油石比，路面摊铺碾压的速率、温
度、遍数等参数实时显示在智能监
控屏幕中。

在随后的交流环节，宁波市交
通规划设计研究院、奉化交投基础
建设工程有限公司作为设计、施工
代表进行交流发言。区交通运输局

组织宣贯了《宁波市奉化区交通建
设工程推进平安百年品质工程建设
实施方案》，明确了 2024年至 2027
年分阶段交通建设工程质量安全管
理目标，梳理出交通工业化、路基路
面、桥梁、隧道等9个方面重点工作
任务，并依托奉化交通工程特点，形
成12项具体工作任务清单。

区交通建设工程平安百年品质工程建设推进会召开


